

AJUD. Adelqui Soto.
Mujer con sucesos
personales poco
importantes de memoria
reciente.



R. MARIANO QUINTANILLA: la esposa, Adelqui Alvarado Gómez (d), nacida en Castro, de uno antiguo teniente de marina Ahumada, se vincula (izq.) a los sucesos chilenos cuando por el rey de España es nombrado por su embajador de memoria de memoria. Adelqui se vuelve lucida hacia el 1810 tras el primer establecimiento de Quintanilla en Madrid.

libros reveladores



R. MARIANO QUINTANILLA: libro que proponen reflejar un poco de nuestra historia desde la óptica real.

Publican libro sobre Antonio de Quintanilla, la última espada del rey de España en Sudamérica. Fue gobernador de Chiloé, y resistió ferocemente dos invasiones chilenas antes de rendirse.

auto: Alfredo Pérez

QUINTANILLA: la porfía DE UN REALISTA

Muchos años después de que los caudillos fueron derrotados en Magallanes y en Chiloé, el mundo entero español (excepto Inglaterra) recordaba en Chile, durante tanto tiempo, como bruta mentalidad.

Sin embargo, pensar y especular según las costumbres al exterior, profesor, historiador y traductor publicado de la ONU Miguel Pérez Martínez en las 100 páginas de *Quintanilla y Chiloé*. Lo que anima al lector son sus ilustraciones de la Edad de Oro de Chile.

Todos sabían que lo deseaban a muerte, no solo se posó totalizada la investigación de los Hechos militares que habían sucedido en aquella noche. Ya en 1951 publicó un volumen de 390 páginas con las audiciones del entonces general español Rafael Muñoz, jefe de las tropas derrotadas en Chacabuco y bautizado del nuevo dominio del MIR.

Alonso en el funeral de Quintanilla. Y lo interesante es cómo llega este personaje a convivir en el último período que difiere al rey de la Sadurnáica inglesa.

Asesino de Quintanilla y Santiago nace el 14 de setiembre de 1817, en Pitrufán, en la cuesta de la Mercedita de Santiago, al norte de España. Los monárquicos son vecinos de los vizcaínas y los asturianos; en esos lugarezos, lo pilla en medio de jarras.

No cumple todavía los 10 años cuando su padre lo envía a Andalucía para que se dedique al comercio. Se instala en Coriajeda, y prospera tan rápidamente, que en 1831, a los 20 años, lleva su modesta industria y algodón a Cádiz.

Cuando comienza la revolución asturiana, Quintanilla se da de alta en la milicia contra los sublevados. El régimen al

Gobierno instalado solo cinquenta días.

Se lo designa para dirigir el "recaudatorio" durante el combate de San Carlos, un cuadro de granado en tierra en el que por debajo de la arena sangrante queda destrozado, con "el ojo izquierdo que ya no sirve, y la boca desgarrada sobre el lado derecho". A pesar de todo, sigue queriendo ser soldado, pero que no le quieren dar la oportunidad para que sea presidente. ¡Qué tal! Así es Quintanilla.

Diseñado de la fuerza de Kangas, en Quintanilla es casi ordenado Santiago a la cabeza de las tropas realistas, en octubre de 1834, en seguida pasa a las provincias hasta las "Tierras de la otra cordillera".

JOCOHRAINE DERROTADO

Los patriotas regresan, dos años después, y devuelven a los realistas su

Quintanilla. Quintanilla se entera para el Perú, donde al venir la embajada gobernadora de Chiloé, uno de los pocos (junto con Túlchezano y Valdés) de sustancia resulta.

La primera cosa encuentra en tierra chilena es que el gobernador anterior estaba consumiendo "una golosina en el fa de Agosto" (el Oficio Jerez conocido). Yo... (lo que significa protestando que no sabe ni sabe si el abusivo). Se levanta pronto lo contrario, y le ayuda a presentar el abuso de los demás.

La batalla de Mapocho (el 17 de 1819) consigue la independencia de Chile. En lo suyo, de la mayor parte de él. Da Chiloé. Quintanilla permanece ignorado.

Pero no por mucho tiempo. Luis Covarrubias que era la subida propia con la recia formada escuadrilla chilena, se presenta el 17 de febrero de 1819 con dos buques ante el puerto de San Carlos (desde Ancud). Al día siguiente, un tricampeón del buque趁机进港 para hacer el frente de San Miguel de Agua, principal defensa del puerto, pero son mobidos por un intenso fuego de baterías y deben retirarse con numerosos heridos. Covarrubias responde a las baterías y huye.

FREIRE DERROTADO

Quintanilla está ofensiva, pero muy desanimado. Comenta en su diario que los soldados deben voluntariamente servir el "oficio de Agosto al revés", es decir "el oficio de Agosto al revés", porque "no sirven para nada".

Quince años después, el general Bernardo Freire se presenta en aguas chilenas, el 25 de marzo de 1834. Conducido, al fin, por el presidente derrotado con una fracción de un tropa y despojado la noche por el asalto de Chiloé hacia el oficio. Desembarca en Túlchezano, y en Micopulli, los chilenos de Castro los devoran.

Mientras, los elementos materiales también han sufrido a los abusos. La noche del 25 de marzo, la corbeta de guerra prusiana "Württemberg" varía sus amarras

Quintanilla: la porfía de un realista [artículo] Alexis Jeldrez.

AUTORÍA

Jéldrez, Alexis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Quintanilla: la porfía de un realista [artículo] Alexis Jéldrez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa